



Pressemitteilung

Zweckverband Abfallwirtschaft
Region Hannover

Karl-Wiechert-Allee 60 c
30625 Hannover

Postfach 610170
30601 Hannover

Ust-ID Nr.: DE226221721
ILN: 40 05857 0000 1

Helene Herich

T (0511) 99 11 - 479 91

F (0511) 99 11 - 479 82

M (0151) 16 12 14 11

helene.herich@aha-region.de

www.aha-region.de

22. April 2023

SPERRFRIST: 18 Uhr

Linden-Nord: Sauberkeitsoffensive von „Hannover sauber!“ zeigt Wirkung

- **Fortführung der Maßnahmen: Saubere Straßen und weniger Lärm**
- **Weiterer Aktionstag: Information und Unterhaltung am Samstag von 14 bis 18 Uhr**

Die 2022 von der Stadtreinigung von aha gestartete Sauberkeitsoffensive in Linden-Nord zeigt Wirkung. Auch die erhöhte Präsenz von Polizei und Ordnungsdienst verbunden mit Kontrollen sowie die zielgruppenorientierte verstärkte Kommunikation führte zu einer Senkung der Beschwerden. Dazu zählt auch das Engagement des „Kollektiv17“, das zu einer Verbesserung der Situation im Quartier Linden-Nord führte.

Bei einer weiteren Aktion am Samstag, 22. April von 14 bis 18 Uhr, sensibilisierten die Stadtreinigung der Abfallwirtschaft der Region Hannover (aha), der Städtische Ordnungsdienst sowie die lokale Bürgerinitiative und Szenekenner „Kollektiv17“ auf dem Küchengartenplatz für Stadtsauberkeit, Lärmschutz und Gewaltprävention. „Das von

Verbandsgeschäftsführer
Thomas Schwarz
Stellvertreter
Maik Renneberg

Sparkasse Hannover
IBAN: DE22 2505 0180 0000 2902 20
BIC: SPKHDE2HXXX

Postbank Hannover
IBAN: DE52 2501 0030 0905 9003 00
BIC: PBNKDEFF

**Zertifizierter
Entsorgungsfachbetrieb**
§§ 56, 57 KrWG
Sitz: Hannover

Zertifiziert nach
DIN EN ISO 9001
DIN EN ISO 14001



der Stadtverwaltung gemeinsam mit Kooperationspartnern ins Leben gerufene Handlungskonzept für die Limmerstraße und den Küchengartenplatz ist im vergangenen Herbst erfolgreich zum ersten Mal durchgeführt worden und wird fortgesetzt“, sagte Dr. Axel von der Ohe, Erster Stadtrat und Finanz- und Ordnungsdezernent der Stadt Hannover. „Heute waren wir auf dem Küchengartenplatz präsent, um zu zeigen, dass die Menschen offen sind für ein eigenverantwortliches, zivilgesellschaftliches Engagement zur Steigerung der Lebens- und Aufenthaltsqualität im Stadtbezirk.“

Auch die gemeinsamen Streifen des Ordnungsdienstes und der Polizei, abgestimmte Einsatzpläne sowie die Ausweitung der Präsenz des städtischen Ordnungsdienstes an den Wochenenden, haben entscheidend zur Verbesserung der Situation in Linden-Nord beigetragen.

An den Aktionsständen auf dem Küchengartenplatz erwartete die Besucherinnen und Besucher ein buntes Programm aus Information und Unterhaltung. So konnten Interessierte ein Foto vor einer Kehrmaschine machen und sich als Botschafter der „Hannover sauber!“-Community auf der [„Hannover sauber!“-Webseite](#) anschließen. Beim Umweltbildungsspiel testeten die Menschen ihr Wissen rund um die Stadtreinigung. Wer Interesse am „Hannoccino“ hatte, konnte sich vor Ort über das Pfandsystem informieren. Außerdem installierte die Stadtreinigung im Rahmen des Aktionstages drei neue Abfallbehälter auf dem Platz.

„Die runden Abfallbehälter mit kunstvoll gestalteten Motiven und klaren Botschaften sorgen seit April 2022 an zentralen Plätzen und Straßen in Linden-Nord für stärkere Aufmerksamkeit und tragen damit zu mehr Sauberkeit bei“, sagte Mathias Quast, Leiter der Stadtreinigung. „Daher haben wir drei weitere Motiv-Abfallbehälter auf dem Küchengartenplatz aufgestellt. In den nächsten Tagen werden außerdem drei zusätzliche Streugutkisten mit Sauberkeitsutensilien an der Pfarrlandstraße, auf dem Schmuckplatz und Küchengartenplatz platziert.“



Aufgesprühte, orangefarbene Fußspuren weisen den Weg zu den neuen Abfallbehältern. Wer spontan aktiv werden und sauber machen möchte, findet im Bezirk umfunktionierte Streugutkisten, die sogenannten „Flexi-Care-Bleche“, ausgestattet mit Kehrblech und Müllsäcken. Die Idee der Kisten wurde vom „Kollektiv17“ in Zusammenarbeit mit der Stadtreinigung von aha entwickelt und von lokalen Künstlerinnen und Künstlern gestaltet. Zudem gibt es seit dem vergangenen Jahr auch eigene Behälter für Pizza-Kartons an der Limmerstraße und auf dem Küchengartenplatz. Die dafür umfunktionierten Mülltonnen sind mit passenden Motiven im Graffiti-Style gestaltet und erhielten einen speziellen Einwurfschlitz für Pizza-Kartons. Sie wurden neben den üblichen Abfallbehältern als zusätzliches Entsorgungsangebot installiert, um ein Verstopfen und die daraus resultierende Überfüllung der üblichen Standbehälter zu vermeiden.

Hintergrund:

Das Teilprojekt „Sauberkeit“ der Arbeitsgruppe Sicherheit und Ordnung der Stadtverwaltung Hannover wurde federführend von aha betreut und konnte erfolgreich die Ideen und das Engagement des „Kollektiv17“, der engagierten Einwohnerinnen und Einwohner sowie der städtischen Fachbereiche Umwelt und Stadtgrün und Stadtentwässerung für eine Verbesserung der Stadtsauberkeit bündeln. Die Stadtsauberkeit in Linden-Nord wurde durch die nun tägliche Reinigung der Limmerstraße und des Küchengartenplatzes bereits erheblich verbessert. Diese Maßnahme führte, gerade auch an Wochenenden, zu einem deutlich verbesserten Reinigungsbild der besonders belasteten Flächen in Linden. Einer Zunahme der illegalen Ablagerungen in den genannten Bereichen konnte durch den verstärkten Einsatz der Abfallfahndung von aha erfolgreich begegnet werden.